
 
 
 

Vorboten der Freude 
 
Engel sind Vorboten der Freude. Engel sind Vorboten der Freude? 

„Und der Engel kam zu ihr hinein und sprach … Sie aber erschrak über seine Rede.“ 

 (Lukas 1, 28f) 

„Und siehe, des Herrn Engel trat zu ihnen, … und die fürchteten sich sehr.“ 

 (Lukas 2, 9) 

Aber die erste Reaktion, die ihnen entgegengebracht wird ist nicht Freude und Glück. Die 
Menschen reagieren mit Furcht und Angst. Macht das Unverhoffte, das Großartige, das 
Unbekannte ihnen Angst? 
Wir kennen das doch auch. Vor lauter Schreck und Überraschung können wir nicht gleich 
das eigentlich Gute an der Botschaft erkennen.  
Doch wenn wir uns nicht von unserer Angst gefangen nehmen lassen, dann können wir 
die frohe Botschaft des Engels erkennen.  
Hören wir zu, was er zu sagen hat. Damit wir hören, was Gott uns zu sagen hat. Seien wir 
offen gegenüber Neuem, damit wir die Chance haben, für uns eine frohe Botschaft zu 
bekommen. 
 



 
Impulse 

• Welche Engel bringen Ihnen eine frohe Botschaft? 

• Was über die Engel gesagt wird, 
will nichts anderes verkünden 
als diese beglückende Botschaft: 
dass Gott sich auf tausenderlei Weise  
mit uns befasst. 
 
Holländischer Katechismus, 1968 

 
Diese Spur wurde Ihnen gelegt von Nikola Beth 

 
 
Eine gesegnete Adventszeit wünscht Ihnen Ihr Adventsspurenlegerteam 
 
Nikola Beth, Agnes Dörr-Roet, Stefanie Erbs, Hans-Jörg Fritz-Knötzele, Ulrike Hofmann, 
Heinz Lenhart, Dr. Petra Knötzele, Eva Reuter, Dr. Hans Jürgen Steubing, Britta Tembe  
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